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中材科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2018-005 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            √业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

招商证券建材行业分析师郑晓刚、王喆等机构投资者20余人； 

时间 2018年 8月 8日下午 15:30-16:30 

地点 电话会议 

上市公司接待人

员姓名 

副总裁、董事会秘书 陈志斌；财务部部长 冯淑文；证券部副

部长 金闻；证券事务代表 曾灏锋；  

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

公司于 2018 年 8 月 8 日下午 15:30 召开 2018 年半年度

业绩说明电话会议，向参会的投资者介绍了公司 2018 年半年

经营情况，并与投资者进行了互动交流。 

一、 公司 2018 年半年度经营发展情况介绍 

上半年公司发展平稳，收入 47.45 亿，同比增长 5.97%，

归属于上市公司股东净利润 3.84 亿，同比增长 2.91%，归属于

上市公司股东的扣非净利润 3.54 亿元，同比增长 0.12%。 

1、玻纤产业上半年经营业绩靓丽。完成玻纤销售 40 万

吨，同比增长约 18%，实现营业收入 28.2 亿，净利润 3.94 亿

元，同比增长约 20%，玻纤产业上半年达到满产满销的状态。 

2、叶片产业上半年经营业绩有所波动。上半年销售叶



片 1.3GW，收入 8.5 亿，同比有所下降。 

3、锂电池隔膜项目上半年进展良好。公司滕州生产基

地一期项目 4 条生产线。2018 年上半年，已经有 2 条生产线开

始正式量产，第 3 条线也已经进入调试过程中，第 4 条线安装

过程中。2018 年上半年公司已经实现对部分客户批量供货，同

时公司主要目标客户认证也已完成，并开始讨论后续供货的事

项。 

4、其他产业。AGM 隔板、CNG 气瓶、膜材料等业务

发展平稳。 

二、 互动问答 

Q1：现在市场比较担心，由于玻纤去年提了两轮价格，

会导致新增产能的供给量会比较大，包括巨石和泰玻会受到产

能冲击的影响，请问您怎么看待这个问题？ 

答：我们认为新增产能对行业冲击有限。1、稳定的需

求增长消化部分新增产能。玻纤作为一种替钢代铁的新材料，

其轻质、高强度的特性使其在各个下游应用领域渗透率不断提

升，行业发展前景长期向好。自 2000 年以来，全球玻纤及复

合材料需求增速一直保持在 5%-7%的水平，即使在金融危机期

间亦未停止增长。国内玻纤需求增速高于全球增速。2、整体

来看，主要新增产能集中低端领域，低端产品价格会回落，中

高端产品需求较好且进入壁垒较高，价格较为稳定。 

Q2：玻纤产品库存情况如何？ 



答：行业正常水平在 1.5 个月，公司库存在 1 个月以下，

常规产品库存约 25 天。过去几年，公司库存一直处于下降趋

势。今年以来，公司加大了信息化、自动化研发投入，进行产

线自动化生产及订单追踪排查，旨在进一步提高效率、减少优

化库存。 

Q3：玻纤行业产品认证情况，是否有壁垒？ 

答：公司交通运输、风电、电子电器等中高端产品都需

要通过严格的产品认证，玻纤需要和树脂配方联合研发以确保

性能达标，认证周期较长，一旦进入供应商名单以及配方确认

后较难替换。 

Q4：玻纤未来 3-5 年较有前景的应用方向？ 

答：玻纤这几年无论是传统领域还是新兴应用领域整体

应用规模均在提升。未来公司看好的方向，汽车轻量化、电子、

环保、风电等。 

Q5：电子纱生产线技术情况？ 

答：目前公司电子纱技术处于行业领先地位，泰山玻纤

投资的年产 50,000 吨电子细纱以及年产 5000 吨超细电子纱生

产线，在生产装备、工艺技术及自动控制技术等方面均有创新，

填补了国内高端细纱产品的空白。 

Q6：玻纤产业价格策略？ 

答：公司不会主动打价格战来抢占市场，未来坚持专注

于开发新应用，不断进行产品转型升级来推动公司成长。 



 Q7：年初公告的“巴拿马项目事件”对公司上半年及

全年的影响是什么？ 

答：目前该事件对公司叶片的经营业务影响较小，公司

与金风科技是战略合作关系，双方合作多年，公司仍是金风科

技最大的叶片供应商，在产品开发、技术、质量、服务方面继

续保持了全方位的业务联系。 

Q8：叶片上半年出货下滑主要原因？ 

答：主要是因为产品迭代加快，部分市场亟需新叶型产

能尚处于爬坡期，产销量下降；产品结构调整、同型号产品价 

格下降；大宗材料价格上涨等因素叠加影响。下半年中材叶片

将加快新叶型产能释放，加大国内外市场开拓力度，进一步加 

强协同，通过技术创新、工艺优化、材料替代等多种方式降本

增效。预计三季度环比将会有较大改善。  

Q9：锂膜进展情况如何？ 

答：2018 年上半年，其中 2 条生产线已经正式量产，第

3 条线也已经进入调试过程中，第 4 条线安装过程中。2018 年

上半年公司已经对部分客户批量供货，同时公司主要目标客户

线下认证已完成，并开始讨论后续供货的事项。 

Q10：如何面对锂膜市场供过于求的局面？ 

答：从产能上来看，供过于求是现实，但并不如媒体所

言那么严重。一是厂家对外宣称的能力和实际能力有出入，二

是产能真正做到有效供给需要一个过程。严格来说，供求关系



基本处于平衡。至于降价问题则是行业发展的必然，从我们的

生产线来看，6000 万平米是基于成本的考虑。如果从产能、指

标等方面看，仍然有较大利润空间。 

附件清单（如有） 无 

日期 2018年 8月 8日 

 

 

 


